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После террористического акта в москов-
ском метро я утвердилась в мысли, что
такие объединения граждан, как наша

ТОС «Онега», способны сделать многое для
повышения не только качества жизни горо-
жан, но и нашей безопасности.

«Онега» создана и зарегистрирована в
1997 году, это одна из первых территориаль-
ных общин самоуправления в Москве. Тогда
же в нашем районе появилось еще четыре.
Для того чтобы они жили и развивались, не-
обходимы по крайней мере два условия: во-
первых, желание и готовность людей рабо-
тать в них, во-вторых, поддержка общины ис-
полнительной и представительной властями.
Но первое из них - решающее. Идея создания
ТОС увлекла меня. Вместе с небольшой груп-
пой единомышленников мы обходили дом за
домом, квартиру за квартирой, объясняли
людям, зачем нужна община, вербовали сто-
ронников. Поначалу хотели ограничить рамки
общины одним двором, потом границы рас-
ширились до 18 домов. Убедительнее всяких
слов оказались реальные дела, а их на нашем
счету немало.

Община гордится  возрожденными тради-
циями работы с детьми по месту жительства.
Мы создали клуб, где занимаются в секциях и
кружках ребятишки разных возрастов. Осо-
бое внимание мы уделяем еще одной катего-
рии жителей - пожилым одиноким людям.
Никто из них не заброшен. Поздравления с
юбилеями и праздниками, небольшие подар-
ки, иногда продовольственные наборы - глав-
ное, внимание, взаимопомощь. Это и есть ос-
новное, что заключено в слове «община».

Каждый год нам удается  одерживать ма-
ленькие победы в улучшении жизни людей.
Как говорится, стучите - и вам откроют. На-
пример, мы через префекта добились выде-
ления многодетной семье одной из старших
по дому бесплатной квартиры, а для приез-
жей пенсионерки - постоянной регистрации.
Заметна наша деятельность и в коммуналь-
ной сфере: здесь все делается с учетом удоб-
ства проживающих на территории общины
людей. В общине за годы ее существования
сложилось ядро энтузиастов. Это старшие по
подъездам и домам в основном из числа не-
работающих пенсионеров, просто неравно-
душные люди. Они, в частности, хорошо зна-
ют своих соседей и в случае необходимости
могут помочь людям выйти из сложной ситу-
ации, а если понадобится, то и привлечь к си-
туации внимание милиции. Пока таких акти-
вистов немного, но вокруг них образуется по-
ле притяжения, в него вовлекаются дети и
взрослые, которые хотят общаться и помо-
гать друг другу.
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ОБЩИНА - ЭТО КОГДА
ВСЕМ МИРОМ...

В Москве снова взрыв, на этот раз в метро.
Снова льется кровь невинных людей. Не хо-
чется спускаться в метро, выходить на ули-

цу, даже на площадку собственного дома. Люди
запуганы в собственной «демократической» стра-
не. «Замочить» могут везде - и мало утешает то,
что за погибшего при теракте вам выплатят
100000 рублей.

Общество привыкло к перманентным взрывам,
убийствам, террору. Власти тоже! Что мы видим по-
сле каждого очередного взрыва в Москве или в дру-
гом городе? Вводятся планы «Вихрь», «Сирена», на
несколько дней увеличивается количество милицио-
неров около станций метро, а потом снова все успо-
каивается - до очередного взрыва.

Президент сказал, что мы бандитов будем унич-
тожать. Назавтра - совещание министров силового
блока. И - снова до очередного взрыва!

Мэр столицы срочно вернулся из США и заявил
перед телекамерами, что «это был, несомненно,
теракт». Я думаю, москвичи это уже поняли.

Савик Шустер собрал на НТВ «Свободу слова».
Что нам предложено? Говорильня с участием Нев-
зорова и «политического трупа» Хакамады. Что они
могут сказать или предложить жителям России, ес-
ли Хакамада со своей партией боролась за ту самую
«демократию», плоды которой мы пожинаем!

Критиковать, конечно, проще, но жители столи-
цы, всей России думают: когда это кончится? Люди
ждут ДЕЙСТВЕННЫХ МЕР.

Почему американцы в многомиллионном Ираке пой-
мали Хусейна через полгода, а мы уже несколько лет
не можем арестовать Масхадова в крошечной Чечне?

Министр внутренних дел Борис Грызлов разъезжал
по стране, участвуя в предвыборной кампании, а на
днях он, уже спикер Думы, пообещал в течение НЕС-

КОЛЬКИХ дней рассмотреть вопрос об ужесточении
УК РФ!

Господа, у преступников должна гореть земля под
ногами! Как это сделать, должны ответить ОТВЕТСТ-
ВЕННЫЕ ГОСУДАРСТВЕННЫЕ ЛЮДИ. А лучше пусть не
говорят - пусть делают! И не надо для этого спрашивать
рекомендаций у Совета Европы или президента Буша.

Народ устал от псевдодемократии. Вычистите Моск-
ву от сотен тысяч нелегалов, ужесточите законы, вве-
дите смертную казнь для убийц и сразу расстреляйте с
десяток бандитов. В Америке таких казнят - и не видят
в этом угрозы демократии! И никто их не осуждает в
Страсбурге. Убежден, и у нас через полгода желающих
взрывать людей будет очень мало.

С уважением
Георгий ЧЕРНОЛУЖСКИЙ,

читатель «МС»
(Письмо пришло по электронной почте)
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Валерий СЕРГЕЕВ,
старший по дому 12, 
улица Дубнинская:
- Прежде всего власти должны повысить
эффективность службы участковых ми-
лиционеров. Они ведь в большинстве
своем пока не могут обеспечить даже
минимальную охрану жителей микро-
районов.

Данил КОРЕЦКИЙ,
писатель:
- На мой взгляд, допустимы любые дей-
ствия, адекватные действиям террори-
стов. Они должны быть последователь-
ными и неотвратимыми. И затрагивать
не только исполнителей терактов, но и
тех, кто их планирует, оплачивает, орга-
низует. Это, если хотите, три кита борь-
бы с террором. Другое дело, мало кто
эти принципы полностью реализует. Но
примеры есть. Израиль и Соединенные
Штаты показали пример. Когда надо -
подняли самолеты в воздух и постави-
ли на колени режим талибов. Их просто
не стало. Я считаю, что это адекватный
ответ. 

Анна ДРОНКИНА,
научный сотрудник Института
хирургии имени Вишневского:
- Говорить о каких-то «совместных
действиях» властей и населения про-
сто бессмысленно. Обеспечение безо-
пасности москвичей – это задача вла-
стей. И соответствующие действия
должны следовать от властей.

Александр МИТТА,
режиссер:
- Никакие. Мы это видим на примере
многолетнего опыта Израиля. Против
лома нет приема. Что может заставить
террориста не взорвать бомбу? Полити-
ческие переговоры. А мы их вести не бу-
дем и поэтому остаемся заложниками.

Елена МЕРЕЖКО,
дежурная по станции метро:
- Надо усилить контроль. Я не за суровые
полицейские меры, за повальные обы-
ски и облавы, но к обеспечению безопас-
ности наших пассажиров надо подходить
более строго. Тщательнее и решительнее
проводить проверку документов и сумок

пассажиров. Для этого потребуются до-
полнительные наряды милиции. А где их
взять? На нашей, например, станции,
всего двое дежурных работников мили-
ции, одна из которых совсем молодая
девушка.

Виктор АНИЧКИН,
водитель троллейбуса № 33:
- Войну в Чечне надо заканчивать, вот
что надо делать. Пока не погасим эту
«горячую точку», до тех пор будем чув-
ствовать себя в опасности. Я понимаю -
войны не заканчиваются по указу пре-
зидента, но слишком уж этот конфликт
затянулся... Как долго еще Масхадов
будет прятаться в горах Чечни, неужели
у нас не хватает сил покончить с банди-
тами раз и навсегда? Или мы разучи-
лись держать в руках оружие?

СОТРУДНИК ФСБ России,
просивший не указывать имя:
- Если разговор идет о преступности,
то это проблема во многом экономи-
ческая. Что касается терроризма, то
одного взаимодействия властей и жи-

телей конкретного города явно недос-
таточно. Нужна политическая воля.
Именно ее так не хватало нашим госу-
дарственным мужам еще недавно. Что
касается актов устрашения, то изба-
виться от них окончательно непросто.
Об этом говорят и международный
опыт, и история.

Юрий ГРАЧЕВ,
старший участковый 
уполномоченный 
ОВД «Южнопортовый»:
- Самой действенной мерой является
активное взаимодействие со старши-
ми по домам. На моем участке 12 до-
мов. Не везде есть люди, которые мог-
ли бы стать моими помощниками. Но
там, где они реально работают, обста-
новка гораздо спокойнее. И люди чув-
ствуют себя гораздо безопаснее.

Александр ШАМРАЕВ,
пенсионер:
- При входе в подземку нужно устано-
вить приборы, реагирующие на тротил
и динамит. А пока можно было бы по-

ставить охрану с собаками, натасканны-
ми на взрывчатку. Чтобы повысить опе-
ративность общения с пассажирами,
необходимо, чтобы с машинистом все-
гда был рядом его помощник. Ведь в
вагон в час пик набивается человек 300,
и один машинист везет 1,5 тысячи пас-
сажиров. Сегодня, к сожалению, на
многих маршрутах институт помощника
машиниста упразднен.

Геннадий ПЧЕЛЬНИКОВ,
руководитель муниципального
образования Котловка:
- Я прошел путь длиною почти в 20 лет
- от рядового милиционера до началь-
ника общественной милиции ЮЗАО - и
по своему опыту знаю, что силами од-
ной милиции без повседневной связи с
населением, без информации от жите-
лей общественный порядок в микро-
районах обеспечить просто невозмож-
но, а особенно предупреждать акты
терроризма. Поэтому я двумя руками
голосую за повсеместное возрождение
общественных пунктов охраны право-
порядка, народных дружин.

КАКИЕ СОВМЕСТНЫЕ МЕРЫ ВЛАСТЕЙ И НАСЕЛЕНИЯ
СМОГУТ ОБЕСПЕЧИТЬ БЕЗОПАСНОСТЬ МОСКВИЧЕЙ?
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